

QUESTIONS DIVERSES

AFFAIRE N° 32/14

OBJET : Dénomination d'une " Place 20 Décembre 1848 "

Le MAIRE donne lecture du rapport.

Mesdames, Messieurs et Chers Collègues,

Afin de commémorer solennellement et de façon plus durable la déclaration par SARDA GARRIGA de la libération de l'esclavage, j'ai l'honneur de vous proposer de dénommer une place de Saint-Denis " PLACE DU 20 DECEMBRE 1848 " .

Cette inauguration aurait lieu dans le cadre des manifestations organisées par les Communes le Dimanche 20 Décembre 1981.

Je pense, pour ma part, que le Square situé entre la rue Général de Gaulle et la rue Jacob, pourrait être choisi, car il se trouve au lieu géométrique d'implantation de plusieurs Camps célèbres : Camp Jacquot, Camp Gironde, Camp Calixte, etc ...

Mesdames, Messieurs, je mets la question aux voix.

× × ×

Le MAIRE - Plusieurs emplacements ont été demandés. Certains ont proposé que le Mail du Chaudron soit appelé "Mail du 20 décembre" mais ce n'est plus une place, c'est une grande avenue. Cette proposition est donc à rejeter.

Autre proposition : le square situé entre la rue Général de Gaulle et la rue Jacob qui a l'avantage d'être dans un lieu géométrique entouré d'anciens camps d'esclaves ou d'affranchis (Camp Jacquot, Camp Gironde, Camp Calixte, etc...) Cette place pourrait donc s'appeler "Place du 20 décembre 1848" et aurait un caractère un peu plus historique que le Mail du Chaudron. Avez-vous d'autres propositions ?

M. BOURHIS - Compte tenu du caractère historique de l'abolition de l'esclavage la proposition qui vous a été faite de donner à cette petite place de la rue Jacob le nom de "20 décembre 1848" ne cadre pas. Il serait souhaitable que l'on choisisse la place Sarda Garriga qui porte le nom de celui qui est à l'origine de l'abolition de l'esclavage. Pourquoi ne pas mettre "Place Sarda Garriga" et en dessous "20 Décembre 1848". C'est un emplacement historique puisqu'il se trouve sur le front de mer, là où Sarda Garriga a débarqué.

Le MAIRE - Oui, c'est une suggestion.

.../...

M. CHANE KUNE - Nous n'avons pas attendu 1981 pour parler de l'esclavage puisque nous avons à l'époque donné le nom de Sarda Garriga à cette place.

M. BOURHIS - Deux manifestations ont eu lieu alors; la première portait sur l'inauguration de la Place Sarda Garriga en 1946 et la seconde évoquait l'abolition de l'esclavage. Il y a une pierre sur laquelle on a marqué une inscription qui est encore visible.

Le MAIRE - Quels sont ceux qui sont contre la proposition de notre collègue, Monsieur BOURHIS ? J'avais fait une proposition mais il semble qu'effectivement le côté grandiose et historique de l'affaire gagnerait avec celle de Monsieur BOURHIS. Pour ma part, je me rallie à sa proposition.

Je mets la question aux voix.

ADOPTE A L'UNANIMITE

Approuvé - St-Denis le 14 Janvier 1982  
P/le Préfet, le Secrétaire Général,  
Signé: Richard CULTRIX  
P/le Préfet et par délégation,  
Le Directeur des Finances et des Collectivités  
Locales, Signé: M. Claude APERCOU.